

ABSTRAK

Rosa Adinda Putri. 1101010072. 2023: *Alam dan Perempuan; Analisis Ekofeminisme Vandana Shiva pada Pembangkit Listrik Tenaga Mikrohidro Tri Mumpuni Wiyatno*". Skripsi Program Studi Aqidah dan Filsafat Islam, Fakultas Ushuluddin, UIN Sunan Gunung Djati Bandung.

Kebutuhan energi listrik adalah salah satu kebutuhan pokok untuk menunjang kehidupan manusia, terutama dengan berdampingannya kehidupan manusia dengan teknologi. Listrik adalah energi yang digunakan setiap hari yang pada umumnya sebagian besar listrik dihasilkan dari pembakaran energi fosil yang tentu berdampak buruk bagi keberlangsungan kehidupan, dampak dari penggunaan energi fosil adalah meningkatnya emisi gas rumah kaca yang berakibat pada perubahan iklim. Sementara masih banyak daerah di Indonesia yang hari ini belum merasakan energi listrik.

Tujuan dari penelitian ini adalah untuk menjawab bagaimana kondisi objektif dari energi terbarukan Tri Mumpuni, kemudian peran perempuan dalam energi terbarukan Tri Mumpuni dan analisis ekofeminis Vandana Shiva pada energi terbarukan Tri Mumpuni.

Penelitian ini menggunakan model kualitatif, jenis studi pustaka dan fenomenologi, dalam penelitian ini peneliti menggunakan triangulasi sumber data yang diperoleh dari buku, hasil wawancara dengan narasumber beserta informan yang berbeda dan hasil observasi yang dilakukan di PLTMH Desa Cinta Mekar dan Koperasi Mekar Sari di Kabupaten Subang.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa menurut Vandana Shiva perempuan berelasi kuat dengan alam. Perempuan sama halnya dengan alam terdapat sebuah kesamaan operasi yang terjadi pada keduanya yaitu sistem patriarki dan ekonomi kapitalis. Dalam melihat kerusakan lingkungan yang terjadi, Shiva dan Tri Mumpuni melihat hal tersebut akibat kecenderungan pola pikir yang terlalu material dan meninggalkan pola pikir yang feminin atau tipe kasih sayang ibu. Untuk mewujudkan kehidupan dengan penuh kedamaian dan keberlanjutan manusia haruslah hidup dalam keseimbangan antara feminis dan maskulin. Pemanfaatan energi terbarukan dengan membangun PLTMH untuk mendapatkan pasokan listrik adalah sebuah solusi dari pemanfaatan teknologi yang ramah lingkungan untuk menciptakan kehidupan yang berkelanjutan.

Kata Kunci: Ekofeminisme, Energi Terbarukan, Tri Mumpuni